
Экспедиция «Дунай-2» в Вилково 
25 сентября 2007 года в представительстве ГП «Дельта-лоцман» (г. Вилково) состоялась 

пресс-конференция по результатам работы международной научной экспедиции, 
организованной в рамках деятельности Международной комиссии по защите Дуная. Это уже 
второе подобное международное инспектирование Дуная, проводимое группой ученых и 
специалистов придунайских государств под эгидой названной Комиссии. Оно связано со 
сбором данных о качестве дунайской воды от верховья Дуная в границах Германии до его 
дельты на территории Румынии и Украины, определением источников и причин загрязнения 
Дуная, изучением состояния биологического разнообразия второй по величине реки Европы. 
В числе приоритетных задач экспедиции – привлечение внимания государственных 
институтов и общественности придунайских стран  к проблемам защиты и сохранения Дуная, 
необходимости совместных согласованных действий по их решению.  

Руководителями и организаторами экспедиции было заявлено, что за 6 недель ее 
продвижения из верховья Дуная в дельту собран обширный материал. Проводившийся на 
борту двух научных судов экспедиции экспресс-анализ полученного материала охватил лишь 
5-6 % его общего массива, что не позволяет пока делать каких-либо окончательных выводов. 
Вместе с тем было подчеркнуто, что одним из главных источников загрязнения Дуная 
являются сточные воды больших городов. Но даже здесь за последнее десятилетие достигнут 
определенный прогресс в связи с постройкой и функционированием в ряде стран 
современных очистных сооружений. Более глубокие выводы по результатам работы 
экспедиции будут сделаны к весне 2008 года после тщательных лабораторных исследований 
и в виде отчетов они будут направлены всем заинтересованным сторонам.  

Отвечая на вопросы участников пресс-конференции, исполнительный секретарь 
Международной комиссии  по защите Дуная Филип Веллер сказал, что для решения 
существующих на реке и в ее бассейне проблем требуются значительные финансовые 
затраты. В рамках Евросоюза такое финансирование удается находить, прикладывая, правда, 
при этом большие усилия и проявляя инициативу и настойчивость. Однако главными для 
улучшения общей ситуации с чистотой воды Дуная, управлением этой водой остаются усилия 
государств на национальном уровне.   

В пресс-конференции приняли участие представители органов власти, местного 
самоуправления, хозяйственные руководители разного уровня, ученые, представители 
общественности, журналисты. 

Василий Федоренко  


